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校ௗあいさつ

高をଖ業したということ

2021೧ౕのช෨科学の学校基ຌ査によれば、高教育機関への学ིは83.8%であり、その಼༃
は、学：54.9%、学校：24.0%、：4.0%、高4೧：0.9%となっています。今や18歳のൔ਼
以が学に学する時େにおいて、高への学者は、高教育機関ので、圧ౙదにマイナーなଚ
在です。このため残೨ながらາだに高は関係者以外あまりஎられていません。ずかしいですが、私
も学教員時େ、研究室にཔた高ଖ業ਫ਼から、高ਫ਼は༑秀だなということは識していましたが、
呉高にཔるまでは、高の実ସをஎりませんでした。高は、学校ଖ業したての若者に期からௗ
期にわたって教育を行う界にはない我が国ಢಝの教育機関です。皆さんは、志を持ってこのよう
な਼ঙない高を指して学してこられたはずですが、おそらく、༩以にೋしい授業で苦કし、
こんなはずではなかったと思った学ਫ਼ঀ君もいたと思います。このような学校をໃ事、ଖ業することに
なったのですから、ຌに誇れることだと思います。ଖ業・修྅、おめでとうございます。皆さんはこ
れからಋ級ਫ਼にんじて社会に出てಉき始めるਕもいれば、学、学院へむਕもいます。ただ、皆
さんは、どこへんでもちゃんとやっていける高教育を受けていますので、高をଖ業したことを誇
りに思えるよう、皆さんが受けた高教育について改めて、৾りศってみようと思います。

現在、国ཱི高は51校、私ཱི・公ཱི高は6校で、合わせて57校あります。在校ਫ਼はસରで༁57,000
໌です。また、2023೧ౕ4月に私ཱིの「ਈ山まるごと高学校(仮স)」がઅཱིされる༩ఈです。

さて、高は、1962೧に19校がઅཱིされ、その後1974೧までに65校までଁえ、2009೧に一෨国ཱི高
が౹合され、現在の57校になりました。અཱི初から、今೧で60周೧を迎えます。なぜ高がઅཱི
されたのかといえば、್次界ક後、કの3೧の工業学校を国ཱི学工学෨にত格さ
せたのですが、教育の期間が2〜2.5೧となったため産業界から教育のଏ、教育と一ൢ教
育との࿊携の欠がୌとなり、学ྙఁ下が指ఢされ、ଖとは異なる「級技術者」のචགྷが求め
られ、これに応えたものでした。高અ時の学学ིは10%ఖౕでしたので、現在の学ིとは
きく異なりますが、初は、志願者は10ഔ以だったそうで、༑秀な学ਫ਼が高に集まっていまし
た。

高では期・ௗ期の教育を行っており、高校、学を合わせた7೧間の教育を5೧間で行って
います。そのため、௪科高校のଖ業གྷ件は、一ൢ科のみ＞74ୱ位、学工学෨では一ൢ科＞46
ୱ位、科＞78ୱ位にଲし、高(ຌ科)では、一ൢ科＞75ୱ位、科＞82ୱ位となってい
ます。高校と学を合わせた一ൢ科のଖ業གྷ件は、＞120ୱ位であり高とർべると、高の๏がঙ
ないですが、学工学෨の科のଖ業གྷ件は、むしろ高の๏がଡくなっています。ಝに高では
実験・実習のୱ位਼は学よりはるかにଡいです。工学教育において、実際に自ਐでモノをさわり試行
錯誤する実験・実習さらに研究は極めて重གྷであり、高教育の極めてྒྷい఼と考えています。もちろ
ん、高教育のୌ఼も৯々指ఢされていますが、高には充実した教育に加え、各種工学దコン
テストにより自らのஎ識、技ྖ、技術をຑき、それを客観దに価する仕ૌみがあります。受験ห強に
ྙをがなければならない高校ਫ਼、実質2೧間で科をห強しなければならない学ਫ਼では、なか
なかこのようなコンテストを経験することはできません。以のように、皆さんは௪の学ਫ਼では経
験できない教育を受けてきており、எらずஎらずのうちにそれは皆さんのྙになっていると確৶します。

高ができて60೧の間に界はきくรし、グローバル化しました。ళષ資源がない我が国にお
いて、国ྙを維持するには、「モノ」を作り、それを海外に༎出するしかありません。現在、我が国で
はଆ業がGDPおよび就࿓ਕ口の༁20％をઐめていますが、今後、ঙ子高ྺ化がみ、࿓ಉ者ਕ口が
減ると、ਫ਼産ྙがఁ下します。そのためには、デジタル化、I o TやAIの活༽、さらにはロボットを駆使
した革దなものづくり技術はචਤです。また、国のਫ਼ໍ、財産を脅かす自ષ災害へのଲ処には、
災技術を駆使した国ౖの強㔺化が可欠ですし、災害に強い構ଆも作っていかなければなりません。
加えて2050೧までにカーボンニュートラルの実現を指しエネルギーร換が行われ、これから社会の
しくみがきく換するはずです。このような社会దഐ景ので、༑れた技術者教育を受けた高ଖ業
ਫ਼の社会దニーズはੴ以に高くなっています。呉高ଖ業ਫ਼としての自৶と誇りをもって、社会に貢
献されることを期ଶしています。

校ௗ 篠㟔 賢್
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າཔへ

ຌ科ଖ業ਫ਼、攻科修྅ਫ਼の皆さんごଖ業・ご修྅おめでとうございます。৾りศると、༁2೧か
ら、型コロナ感ઝ・拡の影響で、過去にないમをയられ、皆さんはรなご苦࿓がଡくあったと
思います。そので、オンラインの授業ഓ৶ରを構でき、ห学に೨出པたのは、高の強みと言
えるでしょう。また、イベントである高祭を止することなく、ໃ事開催出པたこともしいਫ਼活
༹式にଲ応した果であったと思います。今೧ౕの後援会の支援活ಊについて、止の行事もありまし
たが、「ର育祭のドリンク支援」、「高祭ໝ擬వ出వ」、行ってきました。支援活ಊが実施できた
のもฯ護者の皆༹がฑોより活ಊにごཀྵ解とご協ྙをいたおかげであり、感謝します。

はรわりますが、皆さんは「3C」という言ཁをごଚじですか（3Cとは環境市工学科3೧ਫ਼ではあ
りません）。3ⅭはChance（好機）・Change（ร革）・Challenge（ேક）をනし、皆さんが今後、よく
・耳にする言ཁと思います。やるべき事を「後回し」にすることや、「あの時やっておけばྒྷかっ
た」と思う時にはChanceを௭むことは出པません。きなChanceを௭む為には、ஊからの訓࿇が
です。訓࿇とは「気いたらすぐ行う」「ೖ頃から自の考えを持つ」、行ಊྙと決இྙをうこと
がචགྷです。Changeは、༹々な経験をୖ山し自をྒྷい๏向にรえていくචགྷがあります。Challengeは、
失ഌを恐れずに自からんでேકすることで、その経験が今後皆さん自ਐをௗさせます。このよう
に、今後皆さんのਕਫ਼ので「言ཁ」がਕをௗさせてくれることがあります。好きな言ཁを見つける
ことで、皆さんのਕਫ਼の支えの一つとなればと思います。

最後になりますが、皆さんにはるいາཔがଶっています。ຌ校でകったことをそれぞれの࿑に活
かして羽ばたいて下さい。

「黒君、೨写の会にりたまえ」。から々とઉが降り始めた38೧のઍୈ、బで研究室に
こもり、修士ชを作していた私の肩越しから古のਊ士が語りかけてཔた。೨写とはにいうৼྸ
写ਇのことで、斯くඉ科学దと思しきお༢いへは重におஇりしたが、どうしてもこのことが気になり、
後にこのਊ士のોをഒに伺ったところ、「若くして学をඊび出しୱਐోธ、MIT(マサチューセッ
ツ工科学)で教授になられ、現在引ୂしてઍୈにられた๏だ」とのこと。

この一Ṱから20೧を経た春、ワシントンDC近郊のアーリントンで開催された国際レーダ会議にডଶ
されました。会議後にはธ国RaytheonのEli Brookner氏らと国技術のୌでりりましたが、その
のでかのਊ士がଢฑ༺終ક後、ഃళ荒にも自らの活༄のをธ国に求めたཀྵ༟がやっとཀྵ解出པ
ました。旧ソ࿊とのベトナムક૬下、DARPA(国高研究計画局)では、ธ国とベトナムを結んだਫ਼々
しいಊ実験を௪して、テレパシーの研究をしていたのです。既にかのਊ士はগཔの研究ゴールを、
時のೖຌではとてもめられなかった「現ে研究」による、究極のໃત௪৶๏式ともいうべきテレ
パシーとఈめていたのだろうと思います。

若いころからปにಧきたると「工学のゴールとは何か？」をఫ学దに自自してཔました。結
として究極のゴールは「お客༹の顔」であると考えています。私にとってのお客༹とは、学校では学
ਫ਼やฯ護者の๏、研究ではஏ域の皆さん、会社を経営していた頃は開をご購いた顧客の๏々
になろうかと。

皆さんもかのਊ士のく希に向かってଡ角ద観఼からゴールをఈめては何でしょうか。皆さんに
とっての「お客༹」が確になる時、きっと皆さんにร化がਫ਼まれ、ਫ਼きがいある充実したਫ਼活ができ
るはず。

ৼྸを科学する

後援会会ௗ ౽元 賢್

ༀ৮員あいさつ

෯校ௗ 黒 ଢ司
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ຌ೧ౕを৾りศって

3೧の૱括

ྊແ主事としての3೧の終わりを迎えており
ます。1೧の終わりからはྊ運営のൔがコロ
ナଲ策でした。丸2೧間にわたっておりますがາ
だに収の糸口さえみえないのが現য়です。௪学
をお願いしている30໌ほどのྊਫ਼には、一時ద
とお願いしながら2೧間も௪学していただくこと
になり、ご協ྙに感謝をਅしげるとともに、
รਅし༃なく、おびする次です。とりわけ最
終学೧の一時௪学ਫ਼には、ྊਫ਼としてଖ業してい
ただくことがかなわなかったことをくおびし
たいと思っております。
2022೧ౕ、4೧のྊແ主事の期には、一

時௪学ਫ਼にはྊでのਫ਼活を再開していただく、ྊ
祭をはじめとしたྊの行事を実施する、なにより
್ਕ෨屋でのྊ運営を再開する、コロナのয়
ସにすことにਜྙしたいと考えております。
型コロナウィルスはร異を繰りศし、まだまだ私
たちの脅威になると思われます。しかしながらで
きる限りのଲ策をし、ྊをもとのয়ସにしたい
と思いますので、ྊਫ਼のみなさまにはさらなるご
協ྙをお願いいたします。

今೧ౕから攻科ௗに就しました。どうぞよろし
くお願いいたします。
2021೧も型コロナの影響はસ国దにକき、攻科

の授業、研究においては攻科1೧ਫ਼のௗ期インターン
シップや、攻科2೧のಝพ研究に影響が出ました。

ௗ期インターンシップは、感ઝ༩を考ྂし実施期
間を5月〜9月に広げました。また਼の受れや、
応༽研究のญ༽など柔ೊなଲ応をとりました。その結
果およそ8割の学ਫ਼が、インターンシップを実施でき、
実社会での貴重な経験をすることができました。

また型コロナの影響は、ྫ4೧ౕの攻科試に
も及び、学ྙમൊ試は2ౕも延期し、最終దに9月
旬に実施することになりました。このような困ೋなয়
況にありましたが、ྫ4೧ౕはఈ員を2割近くえる
47໌の学ਫ਼が学することになり、さらに活気が
ଁすと期ଶしております。

一๏、今೧ౕ修྅する学ਫ਼は、就৮が21໌、学
（学院）が6໌ で、࿑もྭ೧どおり安ఈしておりま
す。呉高攻科がよりຳྙのある教育・研究機関と
なるよう、ਜྙしていく所ଚです。

攻科ௗ就にあたって

ༀ৮員あいさつ
学ਫ਼主事ୂにあたって

学ਫ਼主事 坂 強

ฑ27೧（2015೧）4月に学ਫ਼主事を就し、
ྫ4೧（2022೧）3月で期（4期7೧）を終
えることになりました。これまでおྙశえいた
ଡくの教৮員の๏々そして学ਫ਼ୣとฯ護者の皆༹
にはৼからおླਅしげます。

೧間主な学ਫ਼行事として、ର育祭、高会、
高祭、ステキャン、球技会、駅ఽ会を
ৼに学ਫ਼会の会ௗや各委員ௗୣと協ྙし、ຘ೧、
ཀྵ系エリート校らしく取りૌめるよう運営をৼが
けてまいりました。また、学ਫ਼指としてるく
元気な校෫が活化するように、ೖでの挨拶の
ྯ行、ったਐなりを学ਫ਼自ら出པるよう取りૌ
んできました。就初೧ౕ（ฑ27೧ౕ）の重い
処件਼は70件強でしたが、ここ਼೧は10件後
となり、学ਫ਼ୣに自らਜ਼しいਫ਼活への意識けが
ఈしつつあるとཀྵ解し、感謝しています。

最後に、今後もཀྵ系エリートの呉高ਫ਼らしく、
ชྈಕで高ೖຌ一を継କしてୣできる校෫
になることに期ଶし、ୂのご挨拶とさせてき
ます。

攻科ௗ 間ੋ 実ྊແ主事 ন 一

教ແ主事 യ ਜ਼一

ຌ೧ౕより教ແ主事に就いたしました。これ
まで機械工学େන、攻科ௗとして学校運営
に携わってきましたので、その経験をਫ਼かし、ඏ
ྙながらຌ校のさらなるఴにめたいと思いま
すので、よろしくお願いいたします。

さて、ຌ೧ౕは型コロナウイルス感ઝの影
響により、5月旬より༁1ヶ月、9月下旬に1週
間、1月に༁3週間の完સオンライン授業を実施
し、೧ౕ初の行事ೖఖをにร更することと
なりました。授業以外においても、昨೧に引きକ
き海外修学ྃ行は実施することができず、校外実
習も一෨オンラインで開催されるなど、௪の学
ਫ਼ਫ਼活をૻることが困ೋなয়況がକいています。

ຌ校では、学ਫ਼の皆さんの級・ଖ業に向けて、
コロナ禍においても学びを止めることなく教育活
ಊをめて参りますので、引きକきご協ྙをお願
いいたします。
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機械工学科
ଖ業おめでとうございます
機械工学科5೧୴ 山ీ ༠士

機械工学科5೧ਫ਼のみなさん、ごଖ業おめでとうございます。ௗかった高ਫ਼活を
終えて、たな出を迎えるみなさんに、ৼよりお祝いਅしげます。みなさんとは
4೧次から2೧間、୴として主に就৮や学のサポートをさせてきました。コロナ
禍での就活や学に戸いながらも、みなさんは次々に希する就৮・学への
಼ఈ・学を決めていき、最終దにはસ員の࿑がఈまり、私もรうれしく安ṋし
ています。

みなさんが4೧ਫ਼となった4月は、型コロナをৼഓしながらのౌ校を始めて1週間で学校はྡ時休校と
なりその後3週間も自ଶ機となるรなスタートであったと記憶しています。5月からオンライン授業、
6月には一෨がଲ授業で行われるなどঅ々にฑにりインターンシップਅ込などの就活も可となっ
てきたと思ったのですが、7月には౨京などで再び型コロナの感ઝ拡が起こったため、学校からの自
粛のお願いや企業ଈからの止の࿊ཙがありインターンシップに参加できないਕがଡく出てร混ཛྷしま
した。この時、௪の5ೖ間のインターンシップにこだわらず、オンライン形式や1DAYのインターンシッ
プに参加するなどの就活を手広く継କできればྒྷかったのですが、その後も感ઝの急拡を繰りศしその
ౕ移ಊ限やౌ校禁止になり就活の限を受けることはあまりができず๏向換もೋしかったと思
います。

೧ౕになりຌ格దに就活の始まるころは、企業のຌ社がଡい౨京などではਜ਼月けからௗ期間の緊
急事ସઑ言がྫされており、意の企業さんからの求ਕが学校にཔないなど、慌てすることもありま
した。࿊ཙをするとすぐに求ਕをしてける企業もありましたがGWごろの決算නまでわからないなど
求ਕ開始時期のஙれる企業がଡく、その一๏でGWけにはຌ校でもౌ校が規されてしまうなど、ྭ೧
௪りの就৮活ಊができる期間はรいものとなってしまいました。その影響もあり6月下旬にみなさん
が学校へౌ校できるようになった時఼ではクラスのൔ਼しか࿑が決まってない厳しいয়況でしたが、学
校が再開されると皆さんが個々に所するଖ業研究のਫ਼の指でঅ々に࿑が決まって行き、ໃ事に
સ員の࿑が決まった時にはຌに安ৼしました。最後にコロナ禍での困ೋをໃ事り越えてଖ業されて
行かれるみなさんの今後の活༄をৼよりお祈りいたします。

ు気ๅ工学科5೧୴ ൚౨ ਫ਼

ు気ๅ工学科

ు気ๅ工学科の皆༹、ଖ業おめでとうございます。この学೧は2.5೧間の୴とい
うಝ殊な関わりでしたが、みんなໃ事に࿑も決まりほっとしています。

３೧ਫ਼のとき、「4、5೧の୴はઊଲにない」と言っていたのに、4೧の後期から再
び୴をやることになり、「えー、また൚౨？」と思った๏も居たと思います。５೧間
の高ਫ਼活のൔを୴としてき合うことになってしまいましたが、まあ運が悪かっ
たと思ってください。コロナによる遠隔授業รなこともଡかったと思いますが、そ

ଖ業に寄せて

れなりにソツなくこなしていたようにも思います。
今೧の5೧ਫ਼は学希者がଡかったため、就৮してં社会に出るਕはঙないですが、自の࿑

は自の希を叶えてくれそうですか？希の࿑を௭んだਕも、自のໂを叶えるための１ステップ
をクリアしただけです。希௪りでなかったਕも、これで終わりではありません。次のステップに向
かってேકをକけましょう。ଖ業で「ห強からಂげった」と思っているਕもいるかもஎれませんが、
まだまだこれからのਕਫ਼の๏がௗいですので、このまま「ಂげれる」とは思わないように。この２೧
ఖでのがきくรわりました。今後も周りの環境はร化しକけると༩されます。社会のร化に取
り残されないように、移りรわりので自を見失うことのないように、これからも研ᮐをକけていっ
てཋしいと思います。

また、ଖ業にたって、「高出ਐ者は༁1％のマイノリティである」ことをৼにཻめておいてཋし
いと思います。ののଡ਼のਕは「高」にଲしてଡくのๅを持っていません。これからは自
のことを周囲にわかってもらえるようにアピールしていくචགྷがあるでしょう。これまで「高」を಼
ଈから見てきて「ྒྷいところ、悪いところ」はたくさんஎっていると思います。これからは外ଈからの
視఼を持つことで、高出ਐ者のྒྷいところをさらに৵ばしながら、悪いところをึっていけるように
ৼがけてཋしいと思います。

最後に、このクラスの学ਫ਼はຽに自己価がఁいようです。みんな結構“༑秀”なのですが、自の“༑
秀さ”に気いていないようにも思います。自に厳しいのはྒྷいことですが、ਜ਼な価もです。
もうঙしだけ“自৶”を持って、次のステージへみましょう。
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環境市工学科

環境市工学科５学೧の皆さん、ごଖ業おめでとうございます。
昨೧ౕと今೧ౕの2೧間を୴として皆さんとご一緒させていただきましたが、コロナ禍に

よるオンライン授業の期間が結構ありました。ౌ校しない期間があったことや、学校行事など
を皆さんがテキパキしてくれたので、ఁ学೧の時のような関わり๏はঙなかったように思いま
す。୴としての私の一൬の仕事は、࿑મのサポートやંの࿇習でした。就৮・学で
චགྷになる書ྪをどう書くか、ંでซかれる質にどうえるかといったことを一ਫ਼懸ໍ考

えているਕがଡかったですが、私は々これまでの高ਫ਼活をしっかり৾りศってཀྵし、自で自をཀྵ解するよ
うにఽえてきました。

高では、ೖ々の授業や実習、ఈ期試験や਼々のレポート、クラブ活ಊ、学校行事やଖ業研究など、৯々なことを
経験したと思います。これらを௪じて何を学んだでしょうか？何をできるようになったでしょうか？何がรわったで
しょうか？รわらないことは何でしょうか？一൬の思い出は何でしょうか？学時の自と今の自をർべてみてく
ださい。

高でやるべきことをやりਲ਼げてໃ事にଖ業を迎えられたのは、皆さん自ਐのྙもありますが、ಋ級ਫ਼やഒ・
後ഒ、教৮員、ご家ଔの๏々など、周囲のਕたちの支えがあったからこそ頑れたのではないでしょうか。4、5೧ਫ਼
のときは、࿑決ఈのためにいに頑っている姿をよくにしました。ଖ業を迎えられた今、࿑を決ఈしたこと
はもうさほど重གྷではありません。高をଖ業することは、ௗいਕਫ਼のでは一つの௪過఼でしかなくゴールではあ
りません。これからなことは、自ਐで決めた࿑でどれだけ頑れるかです。今後、何をどう頑るかはਕそ
れぞれですが、やったことやらなかったことは巡り巡って自にศってきます。今後、高のとき以に嬉しいこと
や楽しいことがたくさんあると思います。また、つらいことや苦しいこともたくさんあるでしょう。すべてのことを
一ਕで์えるのではなく、喜びをかち合えたりつらいことを૮できたりするような、ৼから৶བできるਕを作っ
てཋしいと思います。一๏で、周りから৶བされ、୯かにとってなਕに君たち自ਐがなってほしいと思います。

ଖ業ਫ਼としての皆さんのご活༄を見たりซいたりするのが今から楽しみですが、何よりも皆さんが幸せでかな
ೖ々を過ごされることをৼから祈っています。

建学科

ごଖ業おめでとうございます
環境市工学科5೧୴ 三ଞ ཇ一

建学科5೧୴ 安 സෆ

危機を機会に。Take the opportunity of crisis!

新型コロナウイルスのླྀ行から2年。౨での治ୌが刻化していき韓国との関係は益々悪化していく最に
あった、ちょうどその時期からだったことをはっきりと覚えています。いきなり外出ができなくなった時です。海
外での研究査やཻ学のસてがૻりになり、春休みに༩ఈしていた外出સての取りভしなど、書ྪの修ਜ਼や再
出に௧われるຘೖの後に学期がれました。
4年担任としての「再会」。ෲ姿から私ෲ姿にรわり、（今はષな）マスク姿で顔ൔを隠して区のつかな

い皆さんとは「再会」といえないয়況でした。はじめまして。リセットです。1週間が経とうとするやいなや学校は
休校、しばらくしたら遠隔授業が始まり、今回は今までのノーマルに再び修ਜ਼を加えないといけなくなりました。ずは顔の見えない45໌
の૮手とをし、よりঙなくなったๅをབりに皆さんとの௪をਦりました。จしくรわるຘೖのルールについていくことが一
で、皆さんはูっていく安をぶつけることもできなかったし、それはਫ਼たちも一緒でしたね。
今までのノーマルをもう一度考える機会。外見やなど、見たや印েといったනదな価基準が狂ってしまったとのことです。そ

れをৄでもするかのように、皆さんの（ਜ਼確には順位ですが）がひっくりศされたことは皆さんも覚えているでしょう。ちょうど
ニューノーマルという言ཁがླྀ行り始めた頃でもありますが、今までの識がリセットされ教科書どおりのห強๑やマナーが௪じなくなる
ところもありました。影でಢりコツコツ頑るਕたちにも光がたるようになったとも感じました。
コロナ禍がもたらした想定外のもの。引きこもることをླ賛するわけではありません。නの関係からఽわるๅがঙないだけにそれぞ

れの಼に集しやすくなったとのことです。ଠਕへのഓྂい行為や基ຌదなマナーを੫かだがしっかりと守ってきたਕがཱིつように
なった気もするわけです。ଠਕとの競い合いで差をつけてきた今までの界が虚しくも感じるほどでした。マスクで顔を隠し家にถじも
ることになったେわりに、今までは見えていなかった奥ఊにઞむਕ間というものがූきりになり、はよりಃに見えるようになった
ともいえるものでしょうか。
2年間の付き合い。ଲできた時期はそうௗくなかったが、コロナ禍の皆さんとのき合いは一厚くಝพなものだったように感じます。

ਕਫ਼のઇにૼった今の危機は、൧わしいもので戸ったりすることもあったと思います。それでも自と向き合いを見る客観దなを
えるྒྷい機会をಚたことはある種幸運ともいえるものです。危機をむしろ機会にรえこれからも巧みよくਫ਼きるྙを育んでいくことを
願っています。รえるのではなくਫ਼かすことですかね。ਫ਼きていくこととは。
「どんなマイナスもプラスにできる」みたいです。以とસくಋじようにることはできませんが、今をਫ਼きるだけで十にプラス。2೧

間にകってきたਫ਼きるྙを৶じてこれからもิみକけましょう。今までとรわることなくいつもોで自༟に羽ばたいていってください。
お元気で。いつかまたどこかでお会いできるೖを楽しみにしています。
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攻科

呉高ではホームぺージで校಼外の行事や授業
෫景、ྊの༹子、クラブ活ಊなどೖ々の学ਫ਼ਫ਼
活を「呉高ೖ誌」で়介しています。

呉高ホームページ
https://www.kure.nct.ac.jp/

←細はこちら

ྫ3೧ౕ呉高プロジェクト工学攻修྅ਫ਼の皆さん、修྅おめでとうございます。皆
さんはຌ科からを合わせると7೧間のௗい期間ຌ校で学んでこられました。修྅後の࿑は
就৮や学で༹々ですが、たな出のೖを迎えられたことは、私たち教৮員に
とっても嬉しいことです。ご家ଔの皆さまにもৼよりお慶びਅしげます。

さて、攻科の2೧間を৾りศってみていかがですか？皆さんにとっては型コロナウイ
ルスにຍ࿖された2೧間だったのではないでしょうか。2೧の皆さんのຌ科ଖ業式はコロナ

禍で止に௧い込まれました。学式は何とか挙行できましたが、1೧ਫ਼のௗ期インターンシップはଡくの学ਫ਼
が希実習に行けなかったりオンライン実施になってしまったりしました。コロナ禍はଡくのਕにৰされ
るઊ好のとなる国಼外の学会参加もきく限しました。ஊの授業も準ඍൔばのままಧしたオンライン
授業で四苦ൂ苦したでしょうし、学಼外での査や実験を縮ঘ・இ೨せざるをಚないこともあったと思います。
この2೧間は皆さんが思いඵいていたものとは違ったかもしれません。しかし、そんなয়況下であっても学習・
研究をକけ学位授༫のハードルをえた皆さんには、ೋ局を開する強いྙが芽ਫ਼えたのではないかと思いま
す。

界を２೧以༵るがすコロナ禍は私ୣや社会の安なをあらためてあぶり出しました。コロナ禍への
ଲ応によりস賛されたਕとか国とかがいる一๏でඉೋされたਕとか国とかもいて、しかしその価もཱིに
よって異なり、時間の経過とともに逆したり…あちこちで᫃がਫ਼じ、たりと思っていたことがされ、
そのためにາཔが見௪せず時々なんとも重苦しい気持ちになるというਕは結構いるのではないでしょうか。

私の個ਕదなことですが、過去のਕたちがೋ局に際して何にཱིち向かったかに思いを巡らすことがଁえま
した。ྭえば治維や終ક後などこれまでに何ౕもೋ局はあり、そのౕ時のਕୣはきな安を感じ
たと思います。でも、いま今ೖのがあるのは、それぞれのਕが社会での各々の持ちで開のためにฅಈし
たからだと思います。

私も৯々と安ですが、私の持ちでできることにฅಈしたいと思います。もしよければ、皆さんも一緒に
どうですか？祝辞のはずが私の決意නと勧༢になってしまいましたね。それではまたいつか。

攻科修྅ਫ਼のみなさんへ
攻科ௗึ  義দ
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࿑ଐๅ（2022೧1月現在）
■科໘業ภ ධያ࿊๐一ጥ

機械工学科 ဃ気ගሇ工学科 環境ဒ౦工学科 建ཝ学科

呉౦ዂസ ○

広ဥ౦ዂസ ○

国ဘ交ྫྷ൶ཨ国དሑธᅏ局 ○

海එᇱ安་学校 ○

JFEシビル（株） ○

KDDIエンジニアリング（株） ○

་阪ガス（株） ○ ○

ಟဥクレス（株） ○

（株）HIVEC ○

（株）NTTファシリティーズ ○

（株）アスパーク ○

（株）アルテクス ○

（株）アルモ็計 ○

（株）་፟ຎ ○

（株）岡ဂลఢസ ○

（株）キャステム ○

（株）クボタ ○

（株）シーエム・エンジニアリング ○

（株）་気ೂ ○

（株）ティー・エス・ジー ○

（株）႘ลസ ○

（株）ピーエスూᅟ ○ ○

（株）ヒダン ○

（株）フジタ ○

（株）マイスターエンジニアリング ○

（株）ໃ岡ຎ ○

（株）メイテックフィルダーズ ○

関ฦဃ（株） ○ ○

極ဪ興Ꭼ（株） ○

広ถ建็（株） ○

五ዼ建็（株） ○

ూ建็ᅏ工業（株） ○

シャープ（株） ○

ೂ会ᆵሓかしのኪ ○

ジャパンマリンユナイテッド（株）呉ಈ業സ ○

ショーボンド建็（株） ○

ソニーグローバルマニュファクチャリング＆オペレーションズ
（株）

○

セイコーエプソン（株） ○

ダイキンエアテクノ（株） ○

ダイキン工業（株） ○

་ถ建็（株） ○

ဂཨ貴金໔（株） ○

ཨ外テクノス（株） ○

ཨ国ဃ（株） ○

ཨ国ဃネットワーク（株） ○

ཨᆪဃパワーグリッド（株） ○

ဃ源開ᄇ（株） ○

ဪ亜建็工業（株） ○

ဪ海ፅ客ၗ（株） ○ ○ ○

ဪ京ガス（株） ○ ○

ဪ京ဃホールディングス（株） ○

トヨタಛ၌ೆ（株） ○

ฦ႘ፅ客ၗ（株） ○

ฦ႘高໒ၗ᎓（株） ○

ฦ႘高໒ၗ᎓エンジニアリングཨ国（株） ○

錦建็（株） ○

႘亜化学工業株ಠ会ೂ ○

ファナック（株） ○

フジテック（株） ○

プライメタルズテクノロジーズジャパン（株） ○

ሾဋဃ気工業（株） ○

ూᅟདസコミュニティ（株） ○

ဂ機械（株） ○

ムラテックCCS（株） ○

メタウォーター（株） ○

සトラスト（株） ○

 ධ ๐
学 科 
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機械工学科 ဃ気ගሇ工学科 環境ဒ౦工学科 建ཝ学科

呉工業高့๔学校 ๔攻科 ○ ○ ○ ○

穴෫デザイン๔学校 ○

་阪་学 ○

་阪ᆒጵ་学 ○

岡་学 ○

香๖་学 ○

九ೱ་学 ○ ○ ○

九ೱ工業་学 ○

熊་学 ○

高ཐ་学 ○

ဥ根་学 ○ ○

මೱ་学 ○

๑ጃ་学 ○ ○

ဪ京Ⴚ工་学 ○

ሟ橋技ട科学་学 ○ ○

トライデントコンピュータ๔学校 ○

ྙ岡技ട科学་学 ○

広ဥගሇITクリエイター๔学校 ○

広ဥ་学 ○ ○ ○

ሾ海ၗ་学 ○

横ᆃ国ጵ་学 ○

༉々ኪアニメーション学院 ○

■科໘業ภ ු学ያ࿊๐一ጥ

■๔攻科ೲፇภ ු学ያ࿊๐一ጥ

学 校 

九ೱ工業་学་学院

九ೱ་学་学院

මೱ་学་学院

๑ጃ་学་学院

ဪሾ་学་学院

ၼፕ๐༾科学技ട་学院་学

 ධ ๐

広ဥ౦ዂസ

ሻ衛൶

ENEOS（株）

NECネッツエスアイ（株）

NTTဪ႘グループ会ೂ

いであ（株）

（株）GSユアサ

（株）HIVEC

（株）IHIインフラシステム

（株）キャステム

（株）ᆵコンサルタント

（株）マツダE＆T

๖ဂ建็（株）

グローブライド（株）

サムコ（株）

ダイキン工業（株）

ဂཨဃ機工業（株）

ཨဃ技ടコンサルタント（株）

႘ဪဃ工（株）

マツダ（株）

■ධ・ු学ඡ況（፭Ꭼ3Ⴉဗ）

就職
21名
（47%）

進学
22名
（49%）

າఈ2໌
（4%）

建ཝ学科

就職
21名
（78%）

進学
6名

（22%）

๔攻科

■๔攻科ೲፇภ ධያ࿊๐一ጥ

ු 学 ๐
学 科 

就職
14名
（40%）

進学
21名
（60%）

ဃ気ගሇ工学科

就職
25名
（56%）

進学
20名
（44%）

機械工学科

就職
21名
（51%）

進学
20名
（49%）

環境ဒ౦工学科
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-෨活ಊの果・受ৈ実-
〇第57回中国地区高等専門学校体育大会（夏季大会）代替大会

種 順位
剣ಕ（子） 準決ঋ出（4位）
バスケットボール
（子） ౣ会 １位

バスケットボール
（ঃ子） 初કഌୂ

ソフトテニス
（子） 順位なし

テニス（子） １位

球（子） ༩મഌୂ
バレーボール
（子） 2େන

ハンドボール Bパート 3位
サッカー Aパート 2位
ラグビー Aパート 初કഌୂ

（総合・団体）

（個人）

〇全国高等専門学校体育大会中国地区代表決定戦

（団体）
〇第56回全国高等専門学校体育大会

（団体）

種・順位 所・氏໌
競技（子）
100ｍ 1位 M3 垣಼ ༑ਇ

〃 4位 M4 恵 志ಒ
200ｍ 4位 M3 垣಼ ༑ਇ

〃 5位 M4 恵 志ಒ
400ｍ 6位 A2 ∃ౣ ⁞ଡ࿗

〃 8位 A1 花 ୕ຑ
1500m 5位 E1 宮原 寛

〃 6位 C1 秋ీ ཾ೯介
5000ｍ 2位 A5 శ 慧史

〃 5位 E2 砂ీ ୕
3000ｍSC 3位 C1 阿ྒྷీ ଜ己

〃 4位 C5 国実 雅紀

4x100ｍR 3位
M4 恵、E3 柴崎
M3 垣಼、C3 永ీ

4x400ｍR 5位
E3 柴崎、M3 垣಼
A2 ∃ౣ、M4 恵

ૺび 8位 A1 阿ஏ๏ ࿉
๔丸౦げ 5位 M5 安井 ᠵ哉
円൭౦げ 2位 A3 ෳ永 ྆ื
やり౦げ 5位 A3 ෳ永 ྆ื

種・順位 所・氏໌
球
子シングルス
ベスト16 A1 ਁ口 幹ଢ

ਭ泳
子バタフライ100ｍ
1位 C5 ঘీ ༖ਕ

子バタフライ200ｍ
1位 C5 ঘీ ༖ਕ

ঃ子自༟形50ｍ 1位 C1 三浦 琴ཁ

種 順位
バトミントン
（子） 順位なし

バトミントン
（ঃ子） 3位

硬式球 2位
柔ಕ 3位

種 順位
テニス（子） 準༑ঋ
バスケットボール
（子） 2回કഌୂ

バレーボール
（子） 初કഌୂ

（個人）

（個人）
種・順位 所・氏໌

バトミントン
シングルス、
ダブルス（子） 初કഌୂ

シングルス、
ダブルス（ঃ子） 2回કഌୂ

種・順位 所・氏໌
競技（ঃ子）
100m 3位 C3 ෳ ཨ೭
200ｍ 2位 C3 ෳ ཨ೭
800ｍ 5位 A2 ຌ 菜々子

4x100mR 4位
A1 ଞ、C3 ෳ
A2 ਁઔ、A2 ຌ

ૺ高び 1位 A2 ਁઔ 愛ਫ਼
〃 3位 A2 ຌ 菜々子

ૺび 3位 A2 ਁઔ 愛ਫ਼
ソフトテニス（子）

個ਕક 2位（பમ）C5 金ઔ、C5 ᖝీ
個ਕક ベスト8 C3 ন岡、E3 ஓీ
個ਕક ベスト8 C3 ঘྜྷ、A3 加౽
個ਕક ベスト16 C2 宇ઔ、A2 江洲
個ਕક ベスト16 C1 山根、E1 ಌ

ソフトテニス（ঃ子）
個ਕક 1位（பમ）A1 岩㟔、A1 ন岡
個ਕક ベスト8 A1 岩㟔、A1 ন岡

テニス（子）
シングルス
（過去実よりમൊ） C5 ঘଞ ྆
ダブルス
（過去実よりમൊ） C5 ঘଞ、M4 ෳ垣಼

種・順位 所・氏໌
柔ಕ（子）
個ਕક81kg級 1位 E5 トゥーギー
個ਕકໃ差พ 1位 E5 ీ 一輝

（個人）
種・順位 所・氏໌

競技（子）

100ｍ ༩મഌୂ M3 垣಼ ༑ਇ

〃 ༩મഌୂ M4 恵 志ಒ

5000ｍ 6位 A5 శ 慧史

円൭౦げ 7位 A3 ෳ永 ྆ื

競技（ঃ子）

200ｍ 8位 C3 ෳ ཨ೭

ૺ高び 3位 A2 ਁઔ 愛ਫ਼

〃 記なし A2 ຌ 菜々子

テニス（子）
シングルス 3位
（ベスト4） C5 ঘଞ ྆

種・順位 所・氏໌

ソフトテニス
子個ਕક
2回કഌୂ C5 金ઔ、C5 ᖝీ

ঃ子個ਕક
準々決ঋഌୂ
（ベスト16）

A1 岩㟔、A1 ন岡

ਭ泳
子100ｍバタフライ
3位 C5 ঘీ ༖ਕ

子200ｍバタフライ
2位 C5 ঘీ ༖ਕ

ঃ子50ｍ自༟形 2位 C1 三浦 琴ཁ

柔ಕ（子）
個ਕક81kg級
初કഌୂ E5 トゥーギー

個ਕકໃ差พ
2回કഌୂ E5 ీ 一輝

ಌは国་会ഞ
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